

#56
trimestriel
Avril
2018

PAREMPUYRE

MAGAZINE



Le magazine municipal d'information de la ville de Parempuyre



DOSSIER
AMÉNAGEMENTS
DE VOIRIE :
DE NOMBREUX PROJETS
EN COURS ET À VENIR

ZOOM
RELAIS
D'ASSISTANTES
MATERNELLES

VIE LOCALE
REGARD
SUR LE MONDE

www.parempuyre.fr



L'hiver en images

Regard sur le monde - Bal celtique



Bourse aux vêtements



Vacances au ski pour les jeunes Parempuyriens



Café rencontre Printemps des poètes



Repas des aînés



Réunion publique - Travaux de la rue de Landegrand



Parempeyre est une ville dynamique et attractive.

En progression modérée mais constante du fait de l'attrait de la Métropole, notre population a franchi depuis le dernier recensement le cap des 8300 habitants. Faut-il s'en inquiéter ou s'en plaindre ?

En ce qui nous concerne, nous avons fait le choix d'offrir aux Parempeyriens des équipements de qualité et un cadre de vie agréable et sécurisé. Pour faire face à l'évolution de nos besoins, notre responsabilité est d'anticiper car les investissements nécessaires sont nombreux à l'image des travaux qui sont régulièrement menés : réaménagement de voies, création de pistes cyclables, stationnements... Je vous propose d'en découvrir les grandes lignes dans le dossier de ce magazine.

Dans ces circonstances, il est également nécessaire de trouver de nouveaux repères. Les valeurs de service et de proximité nous paraissent ainsi plus que jamais essentielles pour le développement de notre territoire et le bien-vivre de chacun d'entre nous. Pour la petite enfance par exemple, cela se traduit par la réintégration du RAM à la mairie et la mise en place d'un guichet unique permettant d'informer et d'accompagner les parents sur tous les modes de gardes existants (assistantes maternelles, crèches, haltes-garderies, garde à domicile, garde partagée...).

L'attractivité croissante de notre territoire et ses effets sur l'essor démographique et son développement urbain n'ont cependant pas achevé de convaincre la Métropole de la nécessité de l'extension de la ligne C du tramway puisque le projet est pour l'instant mis entre parenthèses. La réalité que vivent les Parempeyriens quotidiennement est intenable. Je continue donc à défendre ce projet coûte que coûte.

Réaliser des équipements pour accueillir de nouveaux habitants et mettre en place de nouveaux services est indispensable mais cela ne suffit pas ! Il nous faut aussi cultiver les valeurs d'accueil et du vivre-ensemble.

Et c'est un contrat gagnant-gagnant que nous proposons à celles et ceux qui nous rejoignent.

Très fidèlement,
Béatrice de François
Maire
Conseillère déléguée de Bordeaux Métropole

SOMMAIRE

2/ L'HIVER EN IMAGES

10 / INFOS PRATIQUES

4-5 / VIE LOCALE

11-13 / ASSOCIATIONS

6 / BRÈVES DE CHANTIER

14 / TRIBUNES LIBRES

7 / ZOOM

15 / CONSEIL MUNICIPAL

8-9 / DOSSIER

15/ COMITÉ DE QUARTIER

16 / AGENDA

Parempeyre magazine n°56
Magazine Municipal d'Information Trimestriel-Avril 2018
ISSN 2554-4238

Mairie de Parempeyre
Hôtel de Ville-1, avenue Durand Dassier-33290 Parempeyre
Tél. 05 56 95 56 20-Fax 05 56 95 56 10
Courriel : ville@parempuyre.fr
www.parempuyre.fr

Directeur de la publication : Béatrice de François
Directeur de rédaction : Jacques Marchetti
Responsable communication : Margaux Gréteau
Crédit Photos : Service communication, RAM, Irma Del Pozo et Associations
Conception : Service communication
Impression : Imprimerie Laplante-RCS Bordeaux 337 926 745
Tirage 5000 exemplaires-Dépôt légal à parution
Imprimé avec des encres à base végétale sur du papier issu de forêts gérées de manière responsable.
Impression réalisée par une entreprise Imprim'Vert, garantissant la gestion des déchets dangereux dans les filières agréées.

Réunion publique sur la rue de Landegrand

Environ 200 personnes ont participé à la réunion publique sur les aménagements de la rue de Landegrand le mardi 9 janvier à L'Art Y Show. Les services de Bordeaux Métropole en charge de l'élaboration du projet en concertation avec la Ville de Parempuyre ont présenté les contraintes (gestion des eaux pluviales, largeur de voie, propriété des terrains, vitesse de circulation, coûts, délais...) et les conclusions des études aux riverains, qui ont ensuite pu poser leurs questions et faire part de leurs remarques. Début des travaux prévu pour 2019.



Voeux aux corps constitués et aux habitants

Aires de jeux, début des travaux du groupe scolaire Fontanieu, réunions sur la sectorisation et le plan de circulation, travaux d'accessibilité pour les personnes en situation de handicap, de voirie, installation de sanitaires sur le parking du cimetière et au bois d'Arboudeau... Les réalisations de l'année 2017 sont nombreuses et ont été évoquées par Béatrice de François lors de la cérémonie de Voeux aux habitants et aux corps constitués, le mardi 16 janvier à L'Art Y Show. Madame le Maire a également évoqué les projets qui devraient être concrétisés en 2018 et à plus long terme (comme le groupe scolaire Fontanieu et le plateau sportif, la maison des associations, l'espace de co-working ou le skate park), ainsi que le contexte budgétaire. Les 200 personnes présentes se sont ensuite retrouvées autour d'une verre de l'amitié.



Café rencontre

Jeudi 25 janvier, Gisèle Gisard, Présidente de l'École des grands parents européens Bordeaux Gironde a su capter l'attention de son auditoire en évoquant le rôle précieux que jouent les grands parents dans l'éducation et le développement de l'enfant. Plus de 30 personnes se sont présentées lors de ce 4^e Café rencontre. Prochain rendez-vous prévu le 24 mai : présentation et échanges autour du livre d'Éric Aimé *Éperdu de vue*.



Rencontre avec Charlotte Sanchez

Samedi 3 février, Charlotte Sanchez était en dédicace à la bibliothèque municipale pour son roman de science-fiction *Illusion – Le commencement*. Une rencontre conviviale et enrichissante.



EMA: les inscriptions sont ouvertes

Les demandes d'inscription pour la saison 2018/2019 débutent dès le 23 avril. Profitez également des portes ouvertes de l'école du lundi 23 au samedi 28 avril pour découvrir les différentes activités : danse, chant, musique... il y en a pour tous les goûts.

Inscription via le document unique.
Accueil (hors vacances scolaire) : lundi, mardi, jeudi et vendredi de 15h30 à 19h00 /
mercredi de 14h00 à 17h00
et le samedi de 9h00 à 12h00

EMA – rue Henri Founeau – 05 56 35 34 04 – ema@parempuyre.fr

Accueil des nouveaux habitants

La municipalité a invité les nouveaux habitants de Parempuyre à une rencontre conviviale de présentation de la commune, samedi 3 février à L'Art Y Show. Après une évocation détaillée par Madame le Maire des services proposés à Parempuyre, de sa situation géographique, de son histoire, de ses projets et de ses enjeux notamment au sein de Bordeaux Métropole, un spectacle de claquettes et de chant a été proposé par des élèves de l'Ecole Municipale d'Art (EMA).



Regard sur le Monde

Du 16 février au 11 mars à L'Art Y Show c'était au tour de la France d'être mise à l'honneur pour cette édition. L'équipe de 7 élues a donc travaillé d'arrache pied pour vous faire (re)découvrir notre beau pays. Les différents rendez-vous qui ont ponctué l'événement ont permis aux visiteurs de découvrir l'histoire, l'art, l'architecture, les paysages mais également les produits locaux, artisanaux ou manufacturés.

Les activités traditionnelles comme les vidéoconférences, l'exposition, les cours de cuisine, de scrapbooking et autres projections de films se sont vues étoffées par un concours de pâtisserie enfant-parent qui a connu un fort succès.

Les cours de cuisines ont également été plébiscité avec une participation en hausse de la gente masculine et la création d'un cours réunissant les 2 cours sucré et salé en soirée pour permettre aux actifs d'y assister.

Enfin, Regard sur le Monde ne serait pas ce qu'il est sans la participation de partenaires que nous remercions chaleureusement : les commerçants, l'UNC, la FCPE (à l'origine et à l'organisation du concours de pâtisserie) et l'association Art Y Scrap.

La commune vous donne rendez-vous l'année prochaine pour découvrir un nouveau pays : le Japon.



Séjour au ski

Pendant les vacances d'hiver, deux séjours au ski ont été organisés à Guchen (65) pour la plus grande joie des enfants.

93 petits Parempuyriens âgés de 6 à 17 ans ont pu profiter d'activités variées telles que : leçons de ski, balade en chien de traîneaux, construction d'igloos, balnéothérapie et rando-raquettes dans le respect des lieux, des animateurs, de leurs camarades de jeu et des règles de vie en collectivité.

La ville de Parempuyre et ses partenaires financiers ont pris en charge le coût de ces séjours à hauteur de 83%.



Un fleurissement qui a du style

Malheureusement, depuis plusieurs mois, le volume des déchets nécessitant un recyclage particulier augmente sur la commune (ex: pneus, enjoliveurs...). Loin d'être laissés à l'abandon, ces déchets sont récupérés par le service des espaces verts. Le but? Leur donner une deuxième vie en créant des structures qui accueilleront diverses plantes et fleurs. Ainsi verrez-vous apparaître bonhommes, tasses, soleils... agrémentés de jolies couleurs et dessins réalisés par les enfants de la commune. Cette année, le thème est «L'incroyable force de la couleur et des fleurs». Les structures colorées viendront agrémenter les massifs de fleurs à partir du 15 mai. Cette initiative ne doit pas vous empêcher de porter vos détritres en déchetterie.

> **En chiffres : 2300 bulbes plantés chaque année sur la commune**



Aménagement du Bois d'Arboudeau

Nous l'annoncions dans le précédent numéro de ce magazine, l'aménagement du parking du bois d'Arboudeau est enfin terminé. Vous pouvez dorénavant vous garer sur de nouvelles places de parkings. Un système de potelets et d'arceaux a également été mis en place et des toilettes publiques ont été installées.



Accès à la résidence l'Emporium: les travaux sont achevés

Après de fortes pluies, l'accès à la résidence située rue de Bel Air était devenu compliqué (présence de nids de poule). Une demande de travaux avait alors été transmise à Bordeaux Métropole. Un devis a été fait et c'est l'opérateur en charge de la résidence qui a pris en charge le coût des travaux. L'accès à la résidence se fait maintenant tout en douceur.

Prolongement des travaux avenue de la Gare

Il aurait été dommage de s'arrêter en si bon chemin! Les travaux qui avaient été menés entre la rue du Procurayre et la rue de la Gare vont se poursuivre. Ainsi, le trottoir entre la rue de la Fraternité et la rue des compagnons de l'Abbé Pierre sera créé.



RELAIS d'ASSISTANTES MATERNELLES



Lucie Matilla, Directrice du RAM et Brigitte Saux, Adjointe au Maire déléguée aux affaires sociales et à la petite enfance.

Depuis le début de l'année, le Relais d'Assistants Maternelles de Pempuyre est géré en régie. Ce service public est ouvert à chaque parent ou futur parent en recherche d'un mode de garde, ainsi qu'aux assistantes maternelles de la commune.

Depuis le 1^{er} janvier, la volonté de la mairie est que tout parent en recherche d'un mode d'accueil n'ait plus qu'un seul interlocuteur (guichet unique). Ainsi, toute demande de mode de garde passe désormais par le RAM, qu'il s'agisse d'une recherche d'assistante maternelle ou d'une demande en crèche, ce qui évite aux familles de se déplacer plusieurs fois pour faire toutes leurs démarches.

Les principales missions du RAM sont :

> **Informier et accompagner** des familles en recherche d'un mode de garde, sur l'ensemble des modes d'accueil existant sur la commune, ou encore d'élaborer et aider à la compréhension du contrat de travail.

> **Apporter** aux assistantes maternelles un soutien et un accompagnement dans leur pratique quotidienne en leur donnant la possibilité de se rencontrer et d'échanger leurs expériences.

> **Participer** à la professionnalisation des assistantes maternelles

en proposant et organisant des formations ou des soirées à thèmes (information juridique, analyse de pratiques par exemple).

> **Proposer** des ateliers d'éveil à destination des assistantes maternelles et des enfants qu'elles gardent, ce qui permet aux enfants de se socialiser et aux assistantes maternelles de rompre l'isolement dû à leur activité (éveil aux livres, activités manuelles, motricité, etc). Des événements plus marquants peuvent être également organisés, comme par exemple, la chasse aux œufs de Pâques, la venue de la ferme pédagogique ou encore le goûter de fin d'année.



Le RAM en quelques chiffres

76 assistantes maternelles inscrites sur la liste PMI en janvier.

35 qui fréquentent régulièrement le RAM sur les ateliers proposés, ce qui représente 97 enfants différents.

En 2017 il y a eu **62** ateliers de 2h dont 57 dédoublés h) et 5 d'1h30 (goûter de fin d'année, chasse aux œufs de Pâques, décoration du RAM pour Noël). Soit au moins 119h d'accueil.

Ces ateliers ont coûté **926€** à ville (5 séances d'éveil musical et 4 de ludothèque, dédoublées à chaque fois donc en tout 18 séances avec intervenant).

Contact:

Le RAM «Petit Prince» est ouvert :

- le lundi et jeudi de 13h30 à 17h
- le mardi de 13h30 à 18h30
- le vendredi de 13h30 à 16h30.

Les ateliers d'éveil ont lieu :

- le mardi et le jeudi matin de 9h30 à 11h30
- une semaine sur deux le lundi matin (hors vacances scolaires).

Tél. : 09 53 51 57 10

Mail : ram@parempuyre.fr

Aménagements de voirie : de nombreux projets en cours et à venir

Déplacements doux, cheminements piétons, deux termes qui sont à la mode et que l'on entend lorsque l'on parle d'aménagement de la voie publique. Ces derniers accompagnent chicane, dos d'âne et autres passages piétons qui permettent une circulation sur la voie publique efficiente et sécuritaire.

S'il peut paraître simple de « refaire » une route ou un trottoir, c'est parce que chacun d'entre nous, le plus souvent, n'entrevoit que le résultat et les travaux qui précèdent un tel projet. Ce dernier est d'abord l'émanation d'une volonté, celle de permettre à d'autres que les véhicules automobiles de s'approprier la rue pour ses déplacements, se plaçant ainsi dans un projet plus grand de développement durable.

La partie invisible consiste à réaliser une étude qui débute parfois plusieurs années avant de voir et d'entendre les coups de pelleuses d'affaires à la tâche. Cette période de pré-travaux est souvent longue et fastidieuse puisqu'il faut prendre en compte les nombreuses contraintes dues à la législation : accessibilité, code de la route, écoulement des eaux pluviales...

Parempuyre, qui se veut à l'écoute de ses administrés, organise des réunions publiques de concertation et d'information dès que cela est possible, impliquant ainsi ses habitants dans la gestation du projet.

Les travaux sont exécutés après validation du projet et de son calendrier pour un budget établi. L'étude laisse place à la réalisation par un prestataire qui a été sélectionné à la suite d'une mise en concurrence.

À l'issue des travaux, la livraison est effectuée et les réserves éventuelles émises. Ces dernières devront être rectifiées par le prestataire et la voie publique rendue à ses utilisateurs.

EN COURS D'ÉTUDE ET D'ACQUISITION FONCIÈRE

Réaménagement de la rue Léonce Dupeyrat / rue des Ardillères :

- Projet de réaménagement d'une chaussée à double sens bordée d'un trottoir en enrobé et d'une noue d'infiltration. Ce linéaire fera l'objet d'une zone 30.
- Mise en place d'écluses et de séquences alternées de stationnement longitudinal.
- Implantation ponctuelle de mobilier en bois et de plantations aux entrées Ouest et Sud.

Coût du projet : 1 500 000 € TTC.

La finalisation de ce projet dépend de l'acquisition par Bordeaux Métropole du foncier nécessaire à sa réalisation.

2019 - 2020

Restructuration de la rue Marcel Bensac : pour donner suite à l'opération Fontanieu, la Métropole finance la refonte de la rue Marcel Bensac ainsi qu'une partie de la rue Maurice Fillon et de la rue des Ardillères en créant des trottoirs, un plateau ralentisseur ainsi que des stationnements longitudinaux.

Coût du projet : 1 280 000 € TTC.

Calendrier prévisionnel : septembre/octobre 2019 pour la rue de la Brigade Carnot / rue des Ardillères, rue Marcel Bensac (tronçon rue de Macau-rue de Fontanieu) ; pour les autres, dans les 3 ans après l'achèvement des voiries du lotissement.

Réaménagement de la rue de Landegrad, début 2019 : ces travaux, prévus pour une durée de 24 mois, concernent la réfection du revêtement avec l'implantation de 5 plateaux surélevés, l'aménagement de trottoirs et de 108 places de stationnement, la création d'une piste cyclable bidirectionnelle, la création d'un giratoire route de Pauillac, la suppression du carrefour à feux rue de Macau/rue de Landegrad, l'enfouissement des réseaux téléphoniques et électriques, la réfection de l'éclairage public.

La rue de Landegrad voit passer quotidiennement 3500 à 4800 véhicules par jour, provenant des communes voisines.

Coût du projet : 8 846 000 € dont 1 000 000 € pour l'éclairage public et l'enfouissement des réseaux (porté par la ville).

Calendrier prévisionnel : études préliminaires lancées début 2016 ; négociations et montage du projet en 2018 ; début des travaux début 2019 pour 24 mois.

2018

Aménagement de stationnements longitudinaux :

création de stationnements longitudinaux, en chicanes, dans les rues de Vassivey, des Genêts, du Crébadin, du Procurayre, de Caillavet, du Lugat, Léonce Dupeyrat et l'avenue des Sports (2018)

Aménagement de « zones 30 » : signalisation d'une zone 30 dans le quartier du Hameau du Château et dans le lotissement de la Lisière du Vignoble (2017-2018)

2017

Restructuration de la rue de la Gare à partir de la rue du Procurayre jusqu'au pôle multimodal, avec l'aménagement d'une voie verte (piétons, cyclistes), de stationnements, la création de 4 plateaux surélevés et l'aménagement d'espaces verts. Le prolongement du trottoir entre le pôle multimodal et la rue des Compagnons de l'Abbé Pierre est prévu.

Coût du projet : 900 000 € environ.

2016

Rue des Pins : réaménagement de la voie à 5,50m de large avec zones de stationnement et zones plantées disposées en chicane. Réfection de l'éclairage public et conservation des réseaux électriques aériens.

Rue des Chênes : réfection de la chaussée avec écluse et coussin berlinois, plateau surélevé, piste cyclable bidirectionnelle et réfection de tous les réseaux (assainissement, réseaux téléphoniques et électriques, éclairage public).

Coût du projet : 616 000 € environ.
Travaux achevés en 2016.

La carte grise en 1 clic

Grâce aux procédures dématérialisées, obtenez votre carte grise en 1 clic via le site demarches.interieur.gouv.fr. Vous pouvez l'obtenir sans vous déplacer, 24 heures sur 24, 7 jours sur 7.

Les démarches peuvent également être effectuées, pour le compte des usagers, par les professionnels de l'automobile agréés par l'administration.



Légalisation de signature

Cette démarche vous permet d'authentifier votre signature sur des documents sous seing privé (actes de notaire, d'avocat,...).

Afin de réaliser cette démarche, vous devez vous munir :

- de votre pièce d'identité;
- d'un justificatif de domicile de moins de 6 mois;
- du courrier officiel de l'instance demandant la légalisation
- du document à légaliser.

Vous devez ensuite vous rendre en personne à la Mairie et signer devant l'agent qui procèdera à la légalisation. Veuillez noter que cette dernière ne peut se faire que dans la commune de résidence.

Numéros utiles

Mairie

Horaires d'ouverture

Lundi, mardi, mercredi et vendredi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 17h00.

Jeudi de 13h30 à 18h00.

Fermé au public le jeudi matin.

Urgences communales

En dehors des heures d'ouverture de la mairie : **06 08 91 62 36**

Enseignement jeunesse

05 56 95 56 12
secretariat-enfance@parempuyre.fr

Services techniques :

05 56 16 19 31
ctm@parempuyre.fr

Animation (locations de salle...) :

05 56 95 48 87

Police municipale :

05 56 95 56 17

Délivrance des cartes nationales d'identité et passeports

Suite à une décision de la Préfecture, la procédure de délivrance des cartes nationales d'identité s'est alignée sur la procédure de délivrance des passeports le 15 mars 2017. La mairie de Parempuyre ne peut donc plus traiter ces demandes.

Depuis le 15 mars 2017, les demandes doivent être déposées au choix auprès des communes suivantes : Bègles, Blanquefort, Bordeaux, Cenon, Créon, Eysines, Gradignan, La Brède, Le Bouscat, Lormont, Mérignac, Pessac, Saint-Médard-en-Jalles, Talence et Villenave d'Ornon.

ATTENTION ! La plupart des mairies fonctionnent sur rendez-vous. Vous pouvez également préremplir votre demande par internet à l'adresse : <http://predemande-cni.ants.gouv.fr>



Depuis le 1^{er} janvier, la Mission Locale Technowest vous accueille : le lundi matin et le mardi matin de 9h00 à 12h00 au CCAS de votre commune.

Pour un suivi personnalisé, téléphonez au 05 56 35 41 97.

Les missions locales accueillent, informent, orientent et accompagnent les jeunes en construisant avec eux leur parcours vers l'emploi et l'autonomie.

Elles apportent un appui dans la recherche d'emploi ainsi que dans les démarches d'accès à la formation, à la santé, au logement, aux droits et à la citoyenneté.

CCAS

05 56 95 48 84
ccas@parempuyre.fr

Bibliothèque

Horaires d'ouverture

Mardi, jeudi, vendredi de 14h à 18h
Mercredi de 10h à 12h et de 14h à 19h
Samedi de 10h à 12h30.

05 56 95 48 86
bibliotheque@parempuyre.fr

Athletic Club Parempuyre,

Un club pour tous et accessible à tous

Le printemps est de retour. Les températures se veulent plus douces et le soleil revient. Chacun profite de cette météo plus clémente pour se remettre au sport et, en particulier, à la course à pied. Le bois d'Arboudeau est un lieu propice pour ce type d'activité et nous sommes nombreux, adhérents de l'ACP, à vous voir courir chaque week-end. Alors, que vous ayez 6 ou 76 ans, que vous soyez Parempuyrien ou non, que vous soyez débutant ou confirmé, venez rejoindre l'ACP et découvrir l'excellente ambiance régnant au sein de notre club vous permettant de conserver votre motivation intacte. Nous nous évertuons à allier rigueur et bonne humeur afin que chacun y trouve son plaisir. Nous vous proposerons de participer à des courses officielles et/ou de faire des sorties en groupe le week-end (en complément des entraînements de la semaine). Nous vous proposerons également des moments d'échange et de convivialité tout au long de l'année cher à l'état d'esprit de l'ACP.

Contactez-nous et venez tester nos entraînements d'ici la fin de l'année scolaire et sportive.

Ce deuxième trimestre sera l'occasion pour le club d'organiser notre vide-grenier tant attendu. Nous vous attendons nombreux, en tant qu'exposant ou visiteur (entrée gratuite), le dimanche 03 juin 2018 près de la salle L'Art Y Show (renseignements sur notre site internet, rubrique vide grenier).



+d'infos

<https://acparempuyre.wixsite.com/acparempuyre>
contact.acparempuyre@gmail.com

US Parempuyre Hand-ball

Vendredi 2 février : Le cinquantenaire commence fort avec notre

« LOTO DES 50 ANS »

SOIRÉE EXCEPTIONNELLE : une salle comble et un investissement important de tous, joueurs-parents-dirigeants ont valorisé un travail de préparation efficace.

Commerçants et particuliers ont permis de doter cette soirée d'une multitude de lots pour le bonheur des gagnants. Un grand **MERCI** à tous!

Bilan sportif mitigé en ce début d'année 2018, si certaines équipes de jeunes ont pris goût à la victoire, les fêtes de fin d'année semblent avoir laissé quelques traces chez les Seniors.

La célébration de notre cinquantenaire a commencé fort et va se poursuivre tout au long de 2018, avec votre aide à tous. Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues.

Handballeurs, supporters ou volontaires, n'hésitez pas à nous rejoindre pour l'organisation des différents événements ; notamment pour cette fête du 20 octobre que nous souhaitons inoubliable.

Merci à tous ceux (joueurs et dirigeants) qui nous permettent de faire vivre cette « histoire de famille ».



Emmaus Aquitaine

Le bric à brac est ouvert :

du mardi au vendredi
de 14h00 à 18h00
le samedi de 9h00 à 12h00
et de 14h00 à 18h00
le 1^{er} dimanche du mois
de 14h00 à 18h00

Le dépôt est ouvert :

du mardi au samedi
de 9h00 à 12h00
et de 14h00 à 18h00

Tout est fermé les jours fériés.

+d'infos

2 rue des Compagnons de l'abbé
Pierre
Tél. 05 56 35 25 26
Fax 05 56 57 15 06
emmausparempuyre@hotmail.fr



Porte du Médoc



Comme tous les ans depuis une dizaine d'années, un groupe d'adhérents randonneurs va s'oxygéner sur les pentes enneigées de nos belles montagnes françaises. Cette année encore, c'est le Massif central et plus particulièrement la station du Lioran dans le Cantal qui a été le lieu de leurs randonnées en raquettes à neige. De la neige, il y en avait ! Ce fut donc un bonheur pour les participants d'arpenter les sentiers recouverts d'une bonne poudreuse et d'apprécier les sublimes paysages de la montagne en hiver.

À noter le prochain Loto organisé par notre association le samedi 28 avril, à 14h30 à notre foyer, 12 rue Anna de Noailles.

Thé dansant à la salle de L'Art Y Show : notre association organise un Thé dansant le Dimanche 6 Mai, de 14h30 à 19h00, avec l'orchestre Alex Lorenzo. Réservation, dès maintenant, auprès de notre association au 06 79 08 08 07.

Vide grenier : notre association organise un vide grenier sur l'espace François Mitterrand le Dimanche 14 Octobre 2018. Les inscriptions seront ouvertes à partir de début Mai. Si vous souhaitez participer à cette manifestation, inscrivez vous auprès de notre association selon les coordonnées mentionnées en fin d'article.

RPEP

Ce début d'année a été marqué par l'annonce de la reconstruction du Collège. En effet, ce dernier construit au début des années 80, ne répondait plus aux attentes pour l'accueil des élèves. Cette annonce est un résultat positif suite aux démarches réalisées par notre association qui se bat depuis 2014 pour vous faire entendre, vous parents.



Le rythme scolaire pour la prochaine rentrée reste à 4,5 jours du fait que 54% des familles sont pour ce maintien. Un travail collaboratif entre Mairie, Ecoles et Associations de parents d'élèves est en cours pour organiser au mieux le temps Ecole-TAPS-Périscolaire.

Le RPEP a adressé un courrier au Ministère de l'Éducation Nationale pour défendre les postes d'aide à la direction des écoles élémentaires, comme on s'y attendait la réponse n'est pas satisfaisante, notre courrier étant renvoyé vers M. Le Préfet et M. Le Recteur, mais #onlacherien !

Les mois d'avril, mai, juin seront marqués par les événements Cross, Kermesse, sorties, les écoles ont besoin de parents pour organiser au mieux ces événements. N'hésitez pas à vous faire connaître auprès des écoles ou de vos représentants RPEP.

Tennis Club Parempuyre

En ce début 2018, le club a organisé pour la 1^{re} fois un Tournoi Multi Chances Filles début janvier puis un autre pour les Dames cette fois-ci en février. Ce dernier a notamment rencontré un franc succès avec 20 joueuses qui se sont rencontrées sur le week-end.

Les équipes du club engagées dans les Championnats de Gironde n'ont pas été en reste puisque l'équipe 1 a fini première et s'est qualifiée pour les phases finales (toujours en cours).

Pendant les vacances de Février, nous avons accueilli quelques enfants des clubs du Pian-Médoc et Ludon pour une après-midi bien sympathique!

Le trimestre à venir sera lui aussi riche avec :

- deux plateaux internes.
- un plateau homologué pour les 9/10ans.
- le début des Coupes de Guyenne avec cette année l'inscription d'une 2^e équipe femmes.
- la fête du Tennis.

A côté de ça, le club organise pendant les vacances de Pâques, son tout nouveau Tournoi Jeunes où l'on espère avoir autant voir plus de joueurs que les saisons précédentes à Noël.

Bref, on ne s'ennuie pas et vu le planning on ne s'ennuiera pas non plus sur les prochains mois!

Et pour nous suivre:

<https://www.facebook.com/tc.parempuyre/>

<http://www.tcparempuyre.fr/>

+d'infos

Stéphanie LEVEQUE – Présidente RPEP,
<http://rpeparempuyre.wixsite.com/rpep>



FCPE collège Porte du Médoc

Une équipe à votre écoute
tout au long de l'année
scolaire !

Le DNB 2018 penser à la CNI
Examen final renforcé :
les 5 épreuves de juin comptent
autant en points que l'évaluation
des acquis des élèves prévus
par le socle commun.

- Les élèves ont 4 épreuves écrites : français ; mathématiques ; histoire-géographie-enseignement moral et civique ; physique-chimie ou SVT ou technologie (2 au choix).
- La structure de l'épreuve de français est différente.
- Les questions de maîtrise de la langue française sont plus nombreuses.

<http://eduscol.education.fr/cid60618/preparer-le-dnb-avec-les-sujets-zero.html>

Orientation

Pensez à prendre RV (Mme CHARRIER – CIO)

Préparation Rentrée 2018

À la rentrée 2018, le bureau sera renouvelé en totalité. La réunion d'information se tiendra deuxième semaine de septembre. Contactez nous dès à présent. La FCPE a besoin de votre engagement pour continuer son action !

Sur FACEBOOK [fcpe.parempuyre](https://www.facebook.com/fcpe.parempuyre)

Mail : stefany-edery@hotmail.fr

Téléphone : 06-07-43-37-03



Les ateliers d'art à Parempuyre

Laisser libre cours à votre imagination et apprendre les techniques qui vous permettent d'exprimer votre créativité sur une toile, un papier... guidé par un artiste professionnel, dans le cadre convivial des «Ateliers d'Art à Parempuyre »; vous pourrez le réaliser avec Anne d' Aressy. Renseignements au 07 83 45 98 66

Cours de céramique adultes avec Léonard Lahoz

le Jeudi 10h-12h, 13h30-15h30, 19h-21h. Tél : 06 62 35 14 38

Cours de céramique enfants avec Françoise Claveries

le jeudi de 16h30 à 18h30.

Tél : 06 64 34 86 53

Notre association prépare son Salon de dessin, peinture et céramique du 31 mai au 4 juin 2018, dans la maison atelier, 29 avenue Durand Dassier à Parempuyre.

www.lesateliersdartaparempuyre.fr



Rugby Club Parempuyre : Une année « Anniversaire »

L'école propose deux entraînements hebdomadaires pour toutes les catégories : le samedi matin pour tous, le mardi soir pour les 10-14, le mercredi pour les 5-10. Les enfants participent à des rencontres départementales sous forme de plateaux tous les mois. L'encadrement leur propose aussi des stages vacances.

Chaque année, les jeunes partent en séjour hors département pour participer à un tournoi et découvrir d'autres activités sportives (rafting, escalade, course d'orientation...).

Cette année, du 19 au 21 mai, l'école prendra la direction de l'île d'Oléron, pour un séjour « Rugby et voile », au centre départemental de Boyardville.

Cette saison marque également le 1^{er} anniversaire de la création d'une équipe cadets « moins de 16 ans ». Ces jeunes, issus de l'école de rugby pour la plupart, ont réalisé un parcours sportif remarquable, terminant à la troisième place de leur poule. Cela leur donne le droit de disputer un 1/8^e de finale régionale face à Châtelleraut dans la Vienne !

Enfin, l'équipe loisirs en est déjà à sa quinzième saison. Ouvert à toutes les personnes désirant pratiquer un rugby « à plaquer » ou « à toucher », ces braves gens se retrouvent tous les mardis à l'entraînement de 19h à 21h.

Tout ce beau monde se retrouvera pour la traditionnelle fête du club le 26 mai de 10h à 18h, avant de terminer la journée autour d'un repas festif et convivial.



Tai Chi Chuan



Le Tai Chi Chuan est un art martial chinois interne.

Art martial de mouvement, pratique de santé, relaxation, le Tai Chi Chuan s'exerce à tout âge.

La pratique repose sur des mouvements d'enchaînement. Ils se déroulent selon l'alternance du Yin /Yan. Pour un meilleur bien être, une pratique douce du Tai Chi CHUAN réduit le risque de chute, l'hypertension, améliore le sommeil, la capacité pulmonaire, etc. Nous vous attendons...

Lieux des cours : Complexe Léo Lagrange

Renseignements : Cathy 06 11 07 48 11 / Joël 06 81 69 07 70

Vivons Parempuyre

Le site girondin du constructeur automobile Ford a connu dans son histoire des hauts et des bas. Et en toutes circonstances, les employés du groupe ont su montrer leur détermination et leur acharnement à conserver une usine compétitive et respectueuse de la valeur travail. En cette année 2018, une nouvelle fois, le combat sera rude.

Ces derniers mois en effet, l'avenir des salariés était suspendu à la production locale de nouveaux boîtiers de vitesse. Cette production aurait pu relancer l'activité de l'usine qui remplissait avec difficulté ses carnets de commande. Mais les dirigeants du groupe ont décidé en février de manière brutale de ne plus investir sur le site de production de Blanquefort.

Longtemps considéré comme un haut lieu de compétence et de qualification, reconnu comme l'une des usines les plus performantes de Ford en Europe, le site de Blanquefort est aujourd'hui abandonné par le constructeur.

Plus qu'une usine qui fabrique encore des boîtes de vitesse, Ford Blanquefort est un phare de l'économie locale et régionale. Elle appartient, au-delà de ses actionnaires, au patrimoine économique de la région. Et si les collectivités n'ont cessé, année après année, d'investir plusieurs millions d'euros pour encourager Ford à faire plus que de se maintenir à Blanquefort, c'est qu'elles ne vont pas consentir à une fermeture pure et simple, à l'abandon d'un savoir faire de grande qualité.

Nous apportons tout notre soutien aux 1000 salariés menacés et aux nombreux sous-traitants qui vont pâtir de cette décision inconséquente. Ford se doit de rendre des comptes en garantissant la pérennité de son usine et en assurant le maintien à long terme de l'emploi.

L'équipe Vivons Parempuyre, groupe majoritaire
vivonsparempuyre@gmail.com

Union pour Parempuyre

L'absence d'orientations budgétaires

Le Code Général des Collectivités Territoriales impose aux maires de présenter au conseil municipal un rapport sur les orientations budgétaires, les engagements pluriannuels envisagés ainsi que la structure et la gestion de la dette. Dans le rapport présenté en février, le maire s'est exonéré, à son habitude, de ses obligations légales en termes de contenu, prouvant ainsi son mépris de la Loi, mais également, ce qui est au moins aussi grave et inquiétant, son incapacité à établir une projection financière pour les prochaines années.

Nous avons eu l'occasion lors de ce débat de noter la dégradation du taux d'épargne de notre commune, qui traduit la diminution de sa capacité à investir, alors même que la majorité municipale semble avoir renoncé à la réalisation des équipements qui constituaient ses engagements de campagne, comme :

- La piste d'athlétisme
- La 2ème tranche d'aménagement du vieux logis
- La maison des associations !
- ...

Mais pour Madame le Maire et sa majorité, les promesses n'engagent surement que celles et ceux qui y croient ! Nous vous invitons à la réflexion

Union Pour Parempuyre, *contact@unionpourparempuyre.fr*
R.MAURY, N.LALANNE, M.PAGADOY, H.LAGARRIGUE

Ensemble Parempuyre

La direction de Ford a décidé de ne plus investir à Blanquefort ! A partir de 2019, les 1000 emplois actuels seraient menacés et 3000 indirectement. Une catastrophe humaine, sociale, économique et financière pour les salariés, les familles et les collectivités dont Parempuyre. Les conséquences pour le commerce et l'artisanat local seraient importantes. Pourtant, ces dernières années, Ford a touché environ 50 millions d'€ en subventions et crédits d'impôts dont le CICE pour investir et sauvegarder l'emploi mais sans contrôle. Le maintien de l'usine Ford est possible. Agissons avec les salariés pour sauver l'emploi et l'industrie dans notre zone géographique.

Ensemble Parempuyre, *cbernard.bret33@orange.fr*
A. VALLEJO, B. BRET

Parempuyre à l'écoute

Lors des manifestations en centre ville, nombreux véhicules roulent à vive allure.

Pour profiter pleinement de cet espace en toute sécurité, serait possible de fermer la voie occasionnellement à la circulation av. Philippe Durand Dassier jusqu'au rond point du 14 juillet.

Parempuyre à l'écoute, *parempuyrealecoute@gmail.com*
I. DEL POZO

Principales décisions du 7 février et du 5 avril

Impôts locaux : pas d'augmentation en 2018!

Malgré les incertitudes pesant sur les budgets des communes, du fait de la bonne gestion financière de Parempuyre, le Conseil municipal a décidé de ne pas augmenter les taux d'impôts locaux. La dernière augmentation des taux d'impôts communaux remonte à 2003 !

Soutien aux salariés du site Ford de Blanquefort

L'ensemble des élus, pour qui il est intolérable d'accepter la souffrance des salariés et d'observer la situation se dégrader, apporte son soutien aux salariés de Ford Blanquefort.

Desserte de Parempuyre par la ligne C du tramway

À l'unanimité, le Conseil municipal demande à Bordeaux Métropole de respecter ses engagements, dans la continuité républicaine, pour l'extension de la ligne C du tramway jusqu'à Parempuyre et ce, dès maintenant.

Subvention pour les voyages scolaires organisés par le Collège Porte du Médoc

Le Conseil municipal a décidé d'accorder une subvention de 10€ par élève pour les voyages scolaires des 4^e et 3^e du Collège Porte du Médoc.

Motion sur le déploiement des compteurs Linky

Le déploiement des compteurs Linky fait l'objet de nombreuses contestations. Mais les préfets et les tribunaux ont systématiquement rappelé que les communes ne pouvaient pas s'y opposer. Cependant, le Conseil municipal ne reste pas insensible aux interpellations d'administrés qui font état de problèmes rencontrés lors de la pose des compteurs et des conséquences de santé liées à l'électro-sensibilité de certaines personnes.

Le Conseil municipal a donc voté une motion demandant à ENEDIS (ex-EDF) :

- de prendre en compte et de respecter la volonté des personnes qui refusent l'installation à leur domicile des compteurs Linky,
- de prendre en considération les blocages personnels ou techniques qui sont évoqués lors de la pose des compteurs,
- de s'engager à n'exercer aucune forme de pression, de menace, d'intimidation ou de harcèlement.
- de respecter toute prescription médicale faisant état d'électro-sensibilité, en retirant immédiatement et sans réserve les personnes porteuses de cette affection du protocole d'installation de ces compteurs
- considérant l'avis de la CNIL, de veiller au strict respect de la confidentialité des données collectées et de contrôler l'usage qui en est fait.

À chacun sa compétence

Les Comités de Quartier vous souhaitent une Année 2018 citoyenne ! La démocratie locale, la concertation et la participation citoyenne en question. Quels sont les principales actions des comités de quartier ?

- Observer son quartier
- Être un relai entre les élus et la population
- Évaluer certains besoins
- Proposer des axes d'amélioration sur certaines thématiques
- Réfléchir ensemble dans l'intérêt général
- Être au cœur de la concertation et des projets de la commune
- Connaître les compétences Municipales et les compétences Métropolitaines

Compétences Mairie :

- Écoles maternelles et élémentaires (création et implantation, gestion et financement, à l'exception de la rémunération des enseignants)
- Création et entretien des bibliothèques, musées, écoles de musique, salles de spectacle. Organisation des manifestations culturelles
- Création et gestion des équipements sportifs, subventions aux activités sportives
- Mise en œuvre l'action sociale facultative grâce aux centres communaux d'action sociale (gestion des crèches, des foyers de personnes âgées)
- Entretien de la voirie communale
- Police municipale
- Création, gestion et entretien des espaces verts
- État civil (enregistrement des naissances, mariages et décès)
- Organisation des élections
- Marchés publics

COMITÉS de QUARTIER

Compétences Métropole :

- Création, aménagement et entretien des espaces publics dédiés à tout mode de déplacement urbain ainsi qu'à leurs ouvrages accessoires (voirie, trottoirs,...)
- Organisation de la mobilité ; création, aménagement et entretien de voirie ; signalisation ; abris de voyageurs ; parcs et aires de stationnement et plan de déplacements urbains
- Schéma de cohérence territoriale et schéma de secteur ; plan local d'urbanisme définition, création et réalisation d'opérations d'aménagement d'intérêt métropolitain
- Instruction des demandes d'autorisation d'urbanisme
- Création, aménagement et entretien des ouvrages d'assainissement
- Création, aménagement et entretien des ouvrages d'eau potable
- Établissement, exploitation, acquisition et mise à disposition d'infrastructures et de réseaux de télécommunications
- Collecte et traitement des déchets et assimilés
- Lutte contre les nuisances sonores
- Gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations
- Service public de défense extérieure contre l'incendie
- Aménagement, entretien et gestion des aires d'accueil des gens du voyage

Dans le cadre de la politique municipale de démocratie participative, nous proposons de vous exprimer sur votre commune, votre quartier et sur les projets que nous pourrions améliorer ou soutenir pour répondre à vos attentes.

**Pour participer pleinement à la vie de la commune, REPONDEZ au questionnaire joint (voir modalités sur le questionnaire)
Et soyez FORCE DE PROPOSITION**

Pour être acteur(s) des évolutions de votre quotidien, vous pouvez déposer le questionnaire en Mairie ou l'adresser par mail.
MAIRIE de PAREMPUYRE – tél : 05 56 95 56 20 - Email : ville@parempuyre.fr - site : www.mairie-parempuyre.fr

13-15 Avr Piano'Festi Challenge d'Aliénor

Piano'Festi, nouvel événement organisé par la commune en collaboration avec l'association Musicopen Pianoopen vous permettra d'assister à des cours et des concerts publics dont l'entrée est libre et gratuite. En point d'orgue, le Challenge d'Aliénor, concours international de piano qui aura lieu le 15 avril.

Tous les renseignements sur : www.musicopenpianoopenassociation.jimdo.com
musicopen33@gmail.com.

Challenge Aliénor 4^e concours international
Piano solo & 4 mains
Duos avec piano
Chants et instruments

15 avril 2018
10h00 à 19h00

Concert des lauréats 20h30 gratuit

ville de PAREMPUYRE
Salle L'Art Y Show
1 rue de de la Gare Parempuyre

28 Avr Transhumance

Venez nombreux pour accompagner un troupeau de moutons et son berger sur un parcours qui vous mènera du carrefour de la rue d'Olive et de la rue des Palus à L'Art Y Show en passant par le chemin de randonnée. Rendez-vous à partir de 10h30 pour une promenade d'une heure qui ravira des plus petits aux plus grands.

5 Mai Fast Rock

Le rendez-vous tant attendu des amateurs de rock en tous genres.

Festival rock à la notoriété grandissante, organisé par la municipalité, les 3 groupes présents cette année vous offriront des concerts qui balayent les différents styles de cette musique que nous aimons tant.

Festival Fast Rock

LUST (Hard Rock)
NO/NAME (Pop Rock)
SIDE WINDER (Heavy Metal)

L'ART Y SHOW
5 mai 2018 - 19h30
Entrée : 5€

Réservations : 05 56 95 48 86
Buvette et petite restauration sur place

ville de PAREMPUYRE

24 Mai Café rencontre

Présentation par l'auteur et échanges autour du livre d'Éric Aimé, Éperdu de vue.

9-17 Juin Festival au fil des arts

L'École Municipale d'Art (EMA) va présenter les savoir-faire de ses élèves au travers de représentations de musique, de danse ou de théâtre. Les arts plastiques ne seront pas en reste puisqu'une exposition d'œuvres sera proposée et des ateliers permettront aux plus jeunes de laisser libre cours à leur créativité.

13 Juil Fête nationale

Comme chaque année, la commune vous invite à assister au feu d'artifice donné au dessus de la gravière vers 23h. Vous pourrez également vous divertir et vous restaurer sur les stands tenus par les associations à L'Art Y Show.